

La misión de Martinic

Punta Arenas,
por Patricia Stambuk

Si alguien hubiese afirmado hace diez años que Punta Arenas contaría con un centro de investigación regional y reconocido por otros países,

probablemente habría recibido el escéptico título de Julio Verne en versión magallánica.

Sin embargo, hubo quienes no sólo plantearon la idea, sino que emprendieron decididamente la tarea de convertir una campesina lechería en lo que hoy es el Instituto de la Patagonia.

El primer impulso económico lo aportó la desaparecida Corporación de Magallanes. El resto del milagro tuvo una fórmula también muy local: "La técnica yugoslava de recoger el clavo torcido", según expresó el abogado e historiador Mateo Martinic Berros, uno de los artífices y actual rector de esta institución científica y cultural.

Su cara externa es un amplio campus de 13 hectáreas, que alberga oficinas, laboratorios, gabinetes, invernaderos y talleres. También centros de archivos y colecciones, observatorio o estación climática. Pero, por sobre todo, su carta de presentación turística es el Museo Del Recuerdo, donde se puede apreciar parte de la historia regional a través de máquinas y carros rescatados desde los más apartados rincones de la zona.

Por dentro, el Instituto es un centro que cumple con su objetivo original de ser receptor y fuente de toda información sobre la región y Patagonia en general.

Catorce investigadores se dedican de lleno a sus secciones de historia, geografía, antropología, arqueología o en el departamento de Recursos Naturales.

El peso del autofinanciamiento recae en el centro artesanal y en la horticultura y floricultura. El primero con la venta de cerámica, textiles y maderas talladas, y el segundo con la producción en invernadero de diversas especies mejoradas con la experimentación.

Sobre la realidad del Instituto, Mateo Martinic afirma que "creo que somos incapaces de evaluar con sentido trascendente todo lo que hemos hecho, con tan poco. Hasta la creación de este Instituto, Magallanes era objeto de interés para especialistas que venían, recogían y se llevaban la información a sus centros de estudio. Era necesario que esa investigación se gestara y se quedara en la re-

La misión de Martinic [artículo] Patricia Stambuk.

Libros y documentos

AUTORÍA

Stambuk M., Patricia, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La misión de Martinic [artículo] Patricia Stambuk.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)